



泣こかい 跳ぼかい 泣こよっかひっ跳べ

校長 中村 一成

昨年度の卒業生の保護者が、「下西小出身の子供たちは、中学校でも学級や生徒会の係や役職を自分から引き受け、頑張っていますよ。」と、PTAで学校に来た際、教えてくださいました。小学校時代、元気でにぎやかだった卒業生の顔を思い浮かべながら、卒業式で子供たちに語った表題の言葉を思い出しました。

「泣こかい 跳ぼかい 泣こよっかひっ跳べ」は、薩摩藩の郷中教育で歌われたわらべ歌の歌詞が語源と言われており、鹿児島に昔から伝わってきた言葉です。「初めてのことに挑戦するときには失敗を恐れ、なかなか一歩が踏み出せないもの。そんなときあれこれ考えず、とにかく行動しよう。」という意味です。卒業式で、子供たちに、人生のさまざまな選択場面で、勇気をもって一歩を踏み出してほしいという思いから、この言葉を贈りました。卒業式の話覚えていたかどうかは分かりませんが、何事にもチャレンジする卒業生を頼もしく、そして誇りに思うことでした。

さて、本校の子供たちも、入学、進級して1か月が経ちました。先日は、「幼・保・こ・小連絡会」を開き、新1年生の授業の様子を卒園した園の先生方に参観していただきました。いつもより張りきって発表している子、園の先生の方をチラチラ見ながら少し緊張している子などさまざまでしたが、どの子もこの1か月の成長した姿を見せることができたと思います。2年生以上の子供たちも、新しい担任にも慣れ、学校生活にリズムが出てきました。ただ、4月当初目標をもってスタートしたときの気持ちも、慣れとともに少し薄らいできているようです。せっかく立てた目標です。「泣こかい 跳ぼかい 泣こよっかひっ跳べ」の精神で、何事にも挑戦する一年にしてほしいと思います。ぜひご家庭でも背中を押してあげてください。



6月行事予定

- | | |
|-------------------------------------|----------------------------------------|
| 8(水) 学校関係者評価委員会 PTA理事会 | 20(月) 下西スリーアップ週間(~26日) |
| 10(金) 避難訓練(不審者対応) | 22(水) 下西・安城小交流学习 |
| 11(土) 学校保健委員会 授業参観 遠泳大会保護者説明会 | ※ 新型コロナウイルス感染症等の状況により、 変更する場合があります。 |

交通安全教室（5/10）



交通安全教室で、横断歩道の安全な渡り方を学習しました。あいにくの天気で、自転車での演習はできませんでしたが、大事な「とまと」の合い言葉を教えてもらいました。

【と】：止まります。【ま】：待ちます。【と】：飛び出しません。

事故なく、安全に過ごせるよう、ご家庭、地域でも声掛けをお願いします。

避難訓練（地震・津波）（5/11）



地震を想定した避難訓練を行いました。慌てずに、安全に避難することができました。津波による避難訓練は、できませんでしたが、動画で、地震が発生したらどうすればいいのか学習しました。

災害は、いつ、どこで起こるか分かりません。日頃からの備えが大事ですね。万が一の時どうするのか、ご家庭でも話してみてください。

体力運動能力調査（5/17）



延期していた体力運動能力調査を行いました。ソフトボール投げや50M走、反復横跳びなど、自分の体力を確かめました。上の学年が上手にフォローして、やり方を教えてくれたり、記録をとってくれたりしました。体力をつけるには、日頃から続けることが大事ですね。

山野小との交流学习（5/17）



伊佐市の山野小が修学旅行で来島し、本校と交流を行いました。疎開の関係で親交があった西之表市と伊佐市は、姉妹都市として、交流を続けています。交流会を行い、その後に、疎開について地域の方に当時の話をさせていただきました。

今後も大事にしたい縁ですね。

新型コロナウイルス感染症がまだまだ落ち着きません。引き続き感染予防対策と家庭での健康チェックをお願いします。

- 手洗い、うがい、マスク着用
- 家庭での健康チェック、検温
- 3密を避ける。

